

C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



SEMANARIO
PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACIÓN ANARQUISTA IBERICA

A. I. T.

AÑO II

BADALONA, SABADO 29 DE MAYO DE 1937

NÚM. 35

EDITORIAL

PROBLEMAS NUESTROS

Sabemos perfectamente que Badalona es una ciudad altamente importante por su gran extensión industrial, valor que se destaca enormemente de las demás poblaciones de Cataluña. Por otra parte, nuestra ciudad disfruta de un contenido espiritual capaz de reconcentrar en su seno las más altas concepciones humanas y percalarse de todas las situaciones por graos y peligrosas que éstas sean. Además cuenta en su historial actos verdaderamente admirables, especialmente en la vida societaria.

Badalona, como otras ciudades españolas, ha vivido las más profundas sensaciones revolucionarias. Su personalidad figura a través de todas las luchas por la libertad. El 19 de julio las fuerzas confederales y anarquistas junto con otras organizaciones antifascistas hicieron todo lo que fue posible para asegurar el triunfo de la libertad. La obra de conjunto fue magnífica. Las consignas de la C. N. T. y la F. A. I. orientaron al pueblo que en lucha fraternal se lanzó a la calle dispuesto a defender sus derechos amenazados por la reacción infame. ¡Oh, aquellos días gloriosos!

El tiempo ha pasado. Han ido cambiando las situaciones. Los sindicatos poseídos de sublimes aspiraciones y de una capacidad revolucionaria insuperable, han sabido organizar la nueva vida de nuestro pueblo y alrededor de la gran actuación reivindicadora ha aparecido una aureola de triunfo que ha tenido la virtud de despertar al elemento obrero, cuya moral ha rayado a gran altura en todas las circunstancias y ante todos los peligros.

Hoy, estamos en una situación que parece estar en pugna con la voluntad proletaria. Infinidad de problemas preocupan a los trabajadores. Y no son precisamente problemas de orden sindical, sino político. Las cuestiones sindicales son normalmente resueltas. Lo que más impide el avance de la

obra revolucionaria y lo que indiscutiblemente involucra la situación local, es la diversidad de criterios y la pugna personal. Políticamente, existen varias opiniones, que de forma «cruel» debilitan la obra colectiva y revolucionaria que tanto trabajo ha costado al proletariado badalonés.

Por ejemplo, tenemos los comunistas, partido que jamás ha tenido personalidad dentro del área sindical y por tanto reivindicadora de las clases productoras. La «Esquerra» en estos momentos no hace otra cosa que representar a los intereses de la pequeña burguesía. Es un partido que ha «fallado». Los socialistas, están completamente divorciados de las corrientes netamente revolucionarias y en cambio cruzan el camino de una «revolución» al estilo burgués. El P. O. U. M. está reducido al silencio y arrinconado como objeto inservible. Y en realidad está en su lugar, ya que nada tiene que hacer en las tareas del momento. Por consiguiente, las «fuerzas» políticas de esta localidad «no juntan nada absolutamente» en el mapa de los grandes acontecimientos revolucionarios.

No obstante eso que parece no tener importancia, y que carece de espiritualidad es un montón de «argumentos» fracasados, que perturban sistemáticamente las corrientes liberadoras. He aquí, un problema que todavía no ha sido resuelto. Los citados sectores y la pequeña burguesía pretenden imponerse. Los internos. Afán de aniquilar a los verdaderos representantes del pueblo. Ecos impresionantes que pasan al exterior. Rumores que entristecen a los espíritus apocalípticos. En fin, una contienda repugnante que merece la más violenta conatación ciudadana. «Las huestes políticas» no se han dado cuenta de las únicas organizaciones que en estas horas tienen toda la personalidad revolucionaria son la C. N. T. y la U. G. T. ¿Si «señores» políticos

de derecha y de izquierda, en el campo de acción solamente pueden entrar los auténticos representantes de la voluntad y del sentimiento popular. ¿Dónde vais amigos? Solo hay una consigna. Ganar la guerra y fortalecer la revolución. Por eso nosotros haciendo caso omiso de las «intervenciones» marchamos rectos hacia la unificación total del proletariado. Solamente nos interesa que la alianza entre las dos grandes centrales sindicales sea pronto una realidad. ¿Fin? Convertir a los pueblos en lugares perfectamente identificados con los altos ideales de libertad y bienestar humano. Destruir al fascismo y establecer un régimen que tienda a renovar la vieja estructura social y rompa los fundamentos que sostienen los pedestales de la ignorancia.

Badalona, no será víctima de las maniobras de «partidos». Aseguramos que el proletariado badalonés sabrá tratar debidamente a los que intenten estrangular la revolución. Estamos atravesando uno de los momentos más trascendentales de la Historia. Todos los que se opongan al paso de la C. N. T. y la U. G. T. serán barridos por la acción demolidora de la libertad y la justicia social revolucionaria.



Soldados del Ejército de la República, con los armas cogidas a los italianos después de su precipitada huida en Guadalajara.

249 209 4 1/2

ORIENTACIONES SINDICALES E IDEOLÓGICAS

Muerta el P. O. U. M. y los Incontrolados de D. Rodríguez

Ayer éramos los de la F. A. I. los que pagábamos los platos rotos de cuanto ocurría en nuestra hermosa Cataluña, hoy es el P. O. U. M. la organización que está al servicio de los fascistas porque gobiernan (?) las «izquierdas».

No voy a romper ninguna lanza en favor de este partidito político, pero sí comentar a mi manera lo que dicen los contrarios a él, o sea la parte «sana» del marxismo estalin, de una forma particular.

Ahora, como que los elementos de la F. A. I. ya no podemos atracar nada por que ha sido desvalijado todo por los «colectivizadores» nos hemos dividido en dos fracciones y de una ellas se dedica a matar gente y la otra a encharfarse en cargos oficiales o de organización, habiendo tenido los primeros, durante el pasado movimiento, amplio campo de acción para saciar sus instintos criminales que ya en épocas pasadas dieron muestra (recordemos las quemadas de tranvías y autobuses con la gente dentro que moría asada o a tiros si intentaba «escapar del vehículo en llamas») ya que han cometido mil tropelías poniendo en peligro la guerra y la revolución, puesto que iban de común acuerdo con los traidores pousistas (¿verdad «camarada» Alvarez del Vayo?) y estos están a sueldo del fascismo internacional, según me han informado los verdaderos revolucionarios del Partido Comunista... digo, del Partido Socialista Unificado de Cataluña... ¡Ejem! pues bien, como iba diciendo, hay que terminar con esa parte de la F. A. I. que no controla la F. A. I., ni la C. N. T., la cual constituye esos grupos «incontrolados» de asesinos y además hay que exterminar al P. O. U. M., pues se ha podido comprobar

por unos documentos encontrados en ciertos archivos secretos, que han intentado arrastrar a «esas dos organizaciones tan gloriosas (¡Que Dios confunda!) en este criminal movimiento contrarrevolucionario que durante breves, pero trágicos días, ha aislado a Barcelona y algunas comarcas de Cataluña, por tal motivo entiendo y propongo al pueblo que exija al nuevo «gobierno» de España, ejemplar castigo contra los trozkistas e incontrolados. (¡¡Brazasavooooo!!!); «Ea más camaradas, hay que mandar todas las armas al frente y coger a todos los chulos de la retaguardia y mandarlos al frente! ¡Quien quiera pragar tiras que se marche a las trincheras! ¡Las armas que se han sacado a relucir estos días por Barcelona hay que recogerlas para enviarlas a nuestros combatientes que nos las tienen! ¡Ovación cerrada y vuelta al ruedo!) y voy a terminar, ya que el periódico no permite que se hagan artículos más largos ya que podría extenderme en consideraciones, que redundarían en pro de mi tesis referente al exterminio del P. O. U. M. y de los incontrolados, solamente apelo al sentimentalismo del pueblo para que este vea en mis palabras el buen sentido de que están animadas y pueda restablecerse de una vez el orden público en la retaguardia al objeto de ganar la guerra y poder vivir una era en la que se pueda imponer una mísera comprensión que haga efectiva la libertad de cultos y el libre pensamiento... (y el orador no pudo terminar su apéttito peroración ya que la emoción se lo impidió al ver con que entusiasmo aplaudía el público y pedía a la Presidencia que le fuera facilitado el rabo y las orejas).

RIZAL

Alto a la contrarrevolución

Fragmentos del manifiesto hecho público por las J. J. LL. y las J. J. SS. UU. de Valencia condenando la maniobra que se ha llevado a cabo para desplazar a la U. G. T. y a la C. N. T. del Gobierno.

«Hemos sido los primeros en condenar el planteamiento de la crisis, por entender que esta obedecía a bajas maniobras políticas, que, en todo caso, perturban seriamente la fortaleza y autoridad que el Gobierno anterior había adquirido a través de una conducta recítilice, y siempre, en sentido ascendente hacia la victoria. Comprometer las indiscutibles posibilidades de triunfo que este Gobierno había dejado manifestadas con su actuación, posibilidades tanto mayores cuanto que tenían como base la coincidencia de las dos centrales indicadas en momentos en que las huestes fascistas empazaban a ceder terreno descubriendo los síntomas de su total fracaso, no puede merecer por nuestra parte más que la dura crítica que hace de un sentido franco y sincero al antifascismo.»

quien se atreva a crear un problema de tanta envergadura? No descubrimos nada nuevo, por haberse vanagloriado él mismo al sostenerlo, sí decimos que es el «Partido Comunista». El mismo que desde la constitución del Gobierno anterior se convierte en su más ardiente defensor; el mismo que se desgajó pidiendo ayuda a este Gobierno; el mismo que en su Pleno, recientemente celebrado, manda telegramas de salutación a Largo Caballero; el mismo que lo había calificado de Gobierno de la Victoria.

«Esta inconsecuencia, este fraude a la clase trabajadora y al pueblo en general, más que por una razón, y es: que el Partido Comunista que había especulado con el Gobierno del Frente Popular entregándose a un proselitismo del que a de ser el primer perjudicado, cuando empezó a comprender que peligra su existencia como partido, no dudó en jugar la última carta, aun- que con la jugada pusiera en inminente peligro el porvenir del pueblo antifascista. He aquí la causa irrefutable

de la crisis de que hacemos responsable al Partido Comunista.

«Contra quién se ha dirigido el ataque? Bien patente ha quedado con la solución dada a la crisis, que la maniobra tenía como objeto inmediato la destrucción del Gobierno fortalecido con la C. N. T. y la U. G. T.; dotado de un carácter auténticamente popular.

«Hechos de esta naturaleza, nos acercan también a los Jóvenes libertarios y marxistas, que desde hoy, trabajaremos para que el Gobierno de la Victoria, en el cual ha de desempeñar un papel fundamental la U. G. T. y la C. N. T., vuelva a dirigir la guerra y la Revolución contra el fascismo y la contrarrevolución.»

Las manifestaciones hechas públicas de conjunto por las J. J. LL. y las J. J. SS. UU. de Valencia encierran en sí la condena más categórica a la

maniobra llevada a cabo con toda sigiloidad y que ha salido a la luz pública con motivo del planteamiento de la crisis, con la «sana intención» de entregar la dirección del poder en manos de la contrarrevolución encarnada en la pequeña burguesía y el Partido Comunista.

«Los hechos vienen a realzarnos nuestras manifestaciones cuando asurgíamos que la provocación sangrienta que tuvo lugar en Barcelona posea amplias ramificaciones en el aspecto nacional.

«Nos congratulamos de que las J. J. SS. UU. de Valencia hayan correspondido a la llamada de las J. J. LL. para descartar la maniobra que ha puesto en grave peligro la Unidad Antifascista.

Sección de Agitación y Propaganda
Federación Local de Juventudes
Libertarias de Badalona

Hoy más que nunca juventud proletaria

Después del incidente político se ha formado Gobierno sin la representación de la clase trabajadora. Después que se han cansado de poner trabas al avance social de la clase oprimida queriendo garantizar sus libertades organizaba las concentraciones industriales para más tarde llegar a la completa socialización de la vida en todos sus aspectos, de un tiempo a esta parte se ha desencadenado una violenta campaña de desprestigio contra la C. N. T. y la F. A. I., y no paró hasta que en Cataluña, alma de la Revolución Española, enfrentaron a la organización con la fuerza pública, coagulada y dirigida por los partidos políticos que solamente cuentan en su seno la representación genuina de la pequeña burguesía, que se esfuerza para conquistar unas posiciones perdidas por su negro historial en contra de los trabajadores.

«Pero los que más se han distinguido han sido los comunistas, que obrando al dictado de la Rusia Soviética quieren exportar una Revolución como factura al esfuerzo del pueblo ruso en pro de la España antifascista.

«Se equivocan los que creen que en España se puede exportar la Revolución, sin tener en cuenta que se en-

frenta con el temperamento racial del pueblo español, forjado en luchas titánicas, unas veces de independencia y otras en contra del capitalismo.

«La mano negra internacional se posa sobre la cabeza de nuestro movimiento. Ahora más que nunca precisa que la U. G. T. y la C. N. T. enlacen las banderas y se unan en la gran cruzada que contra de ellas se ha emprendido desde los organismos internacionales y apoyados por comunistas y republicanos, para terminar con el bochornoso armisticio, que cortaría de cuajo toda esperanza revolucionaria, tan bien pagada por la «sangre juvenil» derramada en esta lucha fratricida en contra del fascismo internacional, representado por los asesinos Hitler y Mussolini.

«Hoy más que nunca unidad entre la clase trabajadora para impulsar nuestro movimiento liberador hacia los caminos de la igualdad y de armonía entre la humanidad.

«En los talleres C. N. T. y U. G. T. ¡En las fábricas C. N. T. y U. G. T. ¡En el campo C. N. T. y U. G. T. ¡Todos de común acuerdo.
Lo demás no interesa.

J. GARCÍA CABALLERO



Jefes y oficiales Italianos que fueron hechos prisioneros en el frente de Guadalajara

Para los J...

CABALLERO

«Hay un grupo de hombres que por muy joven que el deber incluya gran tarea que pasamos los de la guerra italiana, ha clase libre y libérica. Nuestros hechos a la vez tributo de una de nuestras en Pueblo, en «Que hacen hasta la fec...
«Los brazos luchan social en prec...
«...simo algo su...
«...tend en que...
«...mular mater...
«...y nosotros to...
«...debemos y pe...
«...que sea impu...
«...pugnable a la...
«...que amenaza...
«...Pueblo consue...
«...radas», hoga...
«...anada victo...
«...destrucción...
«...Internacional...
«...anidad libe...
«...Pueblo, ¡Viva...
«...tarios! ¡Viva!

A NUESTRA FELICIDAD

Muchos al...
«Gómez y ver...
«peridico Vie...
«¿Quién es es...
«este compa...
«organizaci...
«también el est...
«las ideas libe...
«cio de la caus...
«cia a las J. J. LL...
«alli empezó a...
«aquí Atenco...
«también preten...
«su bondad y el...
«muy joven-p...
«nes sociales. Pr...

CABALLERO

Amb sinceritat

A tots els treballadors social lígicrs sense distinció

Voldria ésser jo en aquets moments que ens aquests ralles que qualqun significava una força irrebatible. Voldria ésser tan poderós que el que jo digués aquets éregut i compleri, sense discussió per part de ningú. En una paritica vull dir, i encara que això us sembli incongruent, ésser l'home que dicta una llei i aquesta es complexa encare que a desgrat de molts.

Dictador? Diteu vós altres. Es possible, però.

Quan això és vot o dit per tal de portar les coses per el seu veritable camí, encara que sigui molt poc democràtic, és potser una mica saludable per el d'una col·lectivitat que sembla ésser que vagi descaminada.

Consti que això, que no és res més que una divagació, és dit amb aquest alany de voler que les coses seguiscin aquest curs normal que tots dintre la nostra intimitat sentim.

I dic això, perquè, amb sinceritat, sembla ésser que avui a totes les nostres coses, no se li donen aquest calor, que per bé de la causa, per bé del tenent humanista i evolutiu, és tan necessari i tan imprescindible.

I anem al grà. Pregunto jo, ¿per aquets motius, per quins raó és treballador metal·lúrgic es neguen a pagar l'impost demunt-els sal·laris?

No crec pas que ningú pugui oposar en contra aquest impost una lògica i racional explicació.

Aclarim els conceptes i diem, encare que sigui una mica a la lleugera, el perquè d'aquest tribut.

Tots sabem què el pressupost municipal de la nostra localitat es mantenia fins abans de la revolució per la contribució que pagaven les indústries burgeses i també el comerç.

Desaparegut el sistema burges, desapareixen també els tributs industrials i demés, per la falta de les fàbriques i totes les fonts de la producció passen a mans dels treballadors que és tan com dir, de tots la col·lectivitat.

Doncs bé, Badalona que és una ciutat notablement industrial es va veure merceda d'una manera considerable en el seu pressupost municipal. D'aquí veix l'acord d'aquest impost, que és per tal d'equilibrar un pressupost minvat per la ràpida munt i esposa.

I tingueu en compte, companys, que avui existeix el Departament d'Assistència Social que absorbeix la major part d'ingrés d'aquest impost. Aquest Departament és el qui atenc l'infinitat de casos de necessitat que cada dia es presenten. Manté el sosteniment de l'Hospital Municipal, cases de guarniment de la nostra localitat, i a tots els rebuts que aquesta guerra ens ha portat.

Per ço exposat, raons sobrades existeixen perquè es determina posar aquest impost en pràctica. I jo en aquets moments no vull ni discutir si cal bé o no la determinació del mateix, però el que vull remarcar és que no existeix cap raó per fer-li el 'hoycot' per part dels treballadors.

Hi ha una ràp de gya. Aquest acord municipal és fet per totes les represen-

tacions antifeudals de l'Ajuntament de Badalona, reformat per les Federacions Locals de les organitzacions obreres C. N. T. i U. G. T.

Si com sempre diem, ens devem tot a les nostres organitzacions, als acords i a les orientacions que elles ens donen ¿perquè doncs aquesta resistència en complimentar aquets acords? ¿perquè doncs aquesta lluita en contra de les nostres mateixes organitzacions?

Avui més que mai per part de tots, s'imposa una disciplina ferma. Tingueu present que hi ha qui s'interessa perquè la unitat entre tots els treballadors no sigui un fet.

Si el nostre Municipi, perquè així lo podem dir, en el que hi estan representats tots els partits antifeudals i les organitzacions obreres, completament d'acord elles determinen una disposició com la que parlem, per quin mòdul no ha d'ésser acceptada i si en canvi cambiat?

Creieu, el que fem amb això no és res més que comprometre els nostres representats i precipitar-los al fracàs. En lloc de donar tot l'escalf possible, de fer perquè puguin demostrar a tots aquells que esperen una debilitat nostra a una petita equivocació per aprofitar-se, no fem res més que tot el contrari; donem motius perquè ens diguin que som uns incapacitats.

No vull ferem censat. Però el necessari és que imperi el bon sentit per part de tots. Com a treballadors ens devem a les nostres organitzacions, aquestes han dit la seva paraula. Complim per la nostra part amb el deure que tenim, encara que no sigui més que per demostrar que sabem ésser disciplinats i conseqüents amb nosaltres mateixos.

Donem com a bé la determinació feta per els nostres representants!
No discutim més!
MATHIS GONZALEZ

Preguntas ingénuas

¿Es verdad que en la Conrería hay soldados y del «Casal de Carlos Marx»?

¿Será posible que los fascistas de este «Estat Catala», en Barcelona se hayan batido por las calles?

¿Quién controlaba a D. Rodriguez y al Gran Aguado?

¿Quién controla a la U. G. T. y el P. S. U. C. P.?

¿Y el Partido Comunista?

¿Quié hacen tantos guardias «descansando» por los lugares estratégicos de Cataluña?

¿Tendrán trabajo los albañiles en la reconstrucción de iglesias con motivo de la libertad de cultos?

QUE ME CONTESTE QUIEN PUEDA.

LAZIR

La herencia ante la revolución

Mientras el Código Civil del 1888 dedica cuarentos y treinta artículos al capítulo de sucesiones, hay solo cinco, o dicho corte legal, que regulan taxativamente el contrato de trabajo sobre la fórmula jurídica del arrendamiento de servicios.

Y, mientras en las sucesiones se especifica hasta la coquididad cuando y como serán válidas en derecho las ridículas condiciones testamentarias agotando el repertorio y todo de los complejos ficcionismos y substituciones, en cambio no se define, ni can mucho, lo que deba ser la «justa causa» permissiva para despedir a los «criados de labranza, menestrales, artesanos y demás trabajadores asalariados» pues éstos y no otros son los conceptos pobres y ruines que merecen los obreros como personas ante el legislador de saigambre capitalista.

El derecho sucesorio español se ha visto violentamente truncado por la revolución. Ha quedado relegado a distancia de las arcades instituciones burguesas, con polvo y herrumbre de los once meses de inacción por méritos de la nueva economía.

Pero, reconocámoslo así, esto olvidado, esto confundido, no es y no será definitiva, hasta tanto que surjan nuevas leyes sustantivas derogativas de las anteriores. Y, existe un peligro cierto e inminente. El peligro de que los contrarrevolucionarios extraigan argumentos del desmoronamiento del pensamiento, el figurón de un «de cujus» substanciación una «petitio hereditatis» para obtener, por vía vindicativa, la de cualquier herencia colectividad. No es el dicho una ilusión, es pura realidad. Hace bien poco tiempo que se habló en toda la Prensa barcelonesa de un pintoreazo pleito a raíz de un testamento sacramental.

Por ello es necesario fijar un criterio serio y sensato sobre lo que debiera ser la sucesión en el futuro. Este, desde luego, mayor importancia, dedicando en todo caso la actividad jurídica a la regulación y estudio de los problemas del trabajo, al contrario precisamente de lo que hicieron aquellos legisladores de los burgos que solo promulgaron cinco artículos destinados a proteger a la propiedad. Muy natural y propio, por otra parte, puesto que los que no trabajaban constituyéndose en casta superior y privilegiada, debían separarse lo todo de la herencia-masa, a diferencia palmaria de los que para vivir precisaban trabajar y por lo tanto, su interés ganaría la constituir la justicia veraz de las relaciones contractual-laborales.

Si de nosotros dependiera la nueva legislación sobre sucesiones, comenzaríamos por establecer un principio básico y esencial. Dividiríamos el caudal hereditario en «herencia-labor» y «herencia-capital».

Bajo el primer concepto, y con la tónica de una sociedad protectora de la pequeña burguesía (criterio, no obstante, que nosotros no compartimos, y que en algún arduo artículo explicaremos el por que) comprenderíamos a todas aquellas herencias cuyo contenido se reduce a útiles de trabajo,

pequeñas propiedades agrícolas, y pequeñas industrias explotadas y de tipo individualista. Por «herencia-capital» entenderíamos la sucesión de aquella, esto es, la moneda, los valores públicos y las grandes propiedades rústicas o inmobiliarias. Incluso las mismas fincas y obras de arte, salvando las carencias de ser executor y representantes de un afecto familiar.

Ya en este terreno procederíamos a definir la herencia. El concepto clásico y romano de la sucesión según el cual la misma significa la continuación jurídica de la persona o la «causante lo rechazamos de plano. Entendemos como lo que «prolonga» una personalidad no lo es será jamás un bien material, sino una inteligencia, una bondad, un valor social en suma... y para estas cualidades no existen testamentos ni notarios; la legítima la obtienen los herederos con su labor personal, no tributándose más derechos reales que los del propio patrimonio en superarse.

Para la «herencia-labor» no exigiríamos los ritualismos formalistas de un testamento o codicilo. El heredero debería ejercer una acción civil de competencia personal y, eso bastaría, en lugar de la purissequo permitida por las leyes históricas para edir los bienes hereditarios.

En cuanto a la «herencia-capital» impondríamos dos condiciones: la limitación de su cuantía y la obligación inalienable de testar. Bajo pena de revertir el capital al Estado.

La limitación de la cuantía la fijaríamos por el hecho de no ser tolerable en la nueva economía la creación de capitales neuros al margen de la circulación fiduciaria. La U. R. S. S. limita la fortuna susceptible de ser heredada a 10.000 rublos.

La obligación de testar la estableceríamos por el hecho de estimar que quién procura reunir un caudal, justo es responsabilizar haciendo que se procure de la confección del propio testamento, tal como mucho más sencilla y exenta de complicaciones que el atesoramiento de los bienes. La negligencia en este punto la calificaríamos de abandono sobre la propia fortuna, con prescripción «post mortem» a favor del Estado.

Y... no olvidemos más. Obligados a cenirnos al reducido campo de un artículo periodístico de divulgación, entendemos hasta con el expuesto para tener una idea general del problema jurídico que plantea las sucesiones. En síntesis los rectores del mismo son idénticos a los que influyen en la nueva estructuración social-económica.

Insumemos, pero, como final, que a medida que la vida económica de cada individuo tenga como firme soporte el propio trabajo remunerado con suficiencia, y el consiguiente amparo sindical para los casos de muerte prematura o invalidez del caba de familia, el ahoro y la herencia no tienen razón de existir por representar ambos la «sustracción» ilícita en valores efectivos al depósito libre y de común disfrute de la Sociedad.

JUAN NIETO

ESPECTACLES PÚBLICS					
CINEMA ARTIGAS	CINEMA LA SALUD	CINEMA GUIMERA	CINEMA NOU	CINEMA VICTORIA	CINEMA ZORRILLA
DESEO <small>no repagat</small>	LA ULTIMA AVANZADA	LA FAMILIA DRÉSSEL <small>no repagat</small>	SHANGHAI <small>no repagat</small>	AMOR GITANO	ASI ES HOLLYWOOD <small>no repagat</small>
ADAN SIN EVA <small>no repagat</small>	DE MUJER A MUJER	LA HUELLA DEL PASADO <small>GILLES, MI MARIDO MILICIA</small>	EL FUTURO	REPORTATGE C. N. T. - F. A. I.	EL DIABLO EMBOTELLADO <small>no repagat</small>
LONDENADO A MUERTE	EL DESCONOCIDO	¿QUIÉ HACEN TANTOS GUARDIAS «DESCANSANDO» POR LOS LUGARES ESTRATEGICOS DE CATALUÑA?	ES NUESTRO	REVISTA	NOTICIAS MUNDIALES
ALERTA BOBOS	NOTICARIO CNT-PAI	¿TENDRÁN TRABAJO LOS ALBAÑILES EN LA RECONSTRUCCIÓN DE IGLESIAS CON MOTIVO DE LA LIBERTAD DE CULTOS?	COMICA	VARIETATS	LIMONADA PIRQUITA <small>obra</small>

ROJO Y NEGRO

Para las J. L. "El Progreso"

CAMARADAS:

Hace un lapso de tiempo que este grupo ha sido constituido. Pero los hombres responsables que las dirigimos por muy jóvenes que seamos, tenemos el deber ineludible de orientarnos en la gran tarea que cada día se nos presenta. Pasamos los más críticos momentos de la guerra infante que el dragón capitulista representado por el fascio alemán italiano, ha desencadenado sobre la clase libre y proletaria de la Península Ibérica. Nuestros camaradas y compañeros a la vez, rienden diariamente su tributo de sangre generosa en defensa de nuestras libertades que son las del Pueblo, en los campos de batalla. ¿Que hacemos nosotros? Poca cosa, hasta la fecha. Para ayudar a esos bravos luchadores por la emancipación social es necesario y urgente que hagamos algo aunque sea poco, porque tened en cuenta que a fuerza de acumular materiales se levanta un castillo y nosotros todos como un solo hombre debemos y podemos levantar un bloque que sea irrompible y por tanto inexorable a los fines de la tierra fascista que amenaza con la destrucción del Pueblo consciente y trabajador. ¡Camaradas!, hagamos algo para precipitar la ansiada victoria que, obtenida con la destrucción del fascio y la Política Internacional, habremos obtenido las ansiadas libertades que tanto espera el Pueblo. ¡Viva las Juventudes Libertarias! ¡Viva la Libertad!

ANDRÉS CUENCA

A nuestro camarada Félix Gómez

Muchos al leer el nombre de Félix Gómez y ver su fotografía en nuestro periódico Via Libre se preguntaron: ¿Quién es ese muchacho? ¿Quién es este compañero tan joven en nuestra organización? Yo os lo diré quién es y también el entusiasmo que al conocer las ideas libertarias luchaba en beneficio de la causa. Félix Gómez, pertenecía a las J. L. del Barrio de La Salud, allí empezó a forjarse su ideal, allí en aquel Ateneo Libertario de donde yo también pertenezco. Allí pude apreciar su bondad y el interés que aun que muy joven —ponía por nuestras cuestiones sociales. Pronto los compañeros le

llegamos a profesar un gran cariño y confianza, como un buen hermano de clase explotada que así era. Se le confió el cargo de Bibliotecario, desempeñándolo con el mayor aprecio como él lo tenía a nuestras ideas de redención humana. Más tarde fué nombrado Secretario de las J. L. aquí no llegó hasta donde él deseaba.

La guerra, esta guerra maldita a muerte contra el fascismo criminal, le obligó a dejar el cargo y empujar el fusil. Con muchos descalos marchó al frente de combate, pero allí encontró la muerte como otros muchos compañeros. Joven, con la mente fija en un mañana mejor, orgulloso de la obra revolucionaria que iba quedando tras él, contento del progreso de la humanidad y la buena marcha de la organización, fué así como él marchó a la guerra. Así marcharon muchos de nuestros compañeros, con nuevos pensamientos en sus mentes, con nuevas ilusiones, revoloteándoles en sus cerebros los nuevos ideales de emancipación. Como pájaro que alegre y confiado salta de rama en rama olvidado de que el cazador atento espera el momento de descuido para traídonamente matarle. El fascismo traidor y criminal, siempre espera el momento oportuno y la sombra traidora como él para amparado en ella lanzarse al asalto, pero que muchas veces son rotos sus intentos también. Este es el fascismo desencadenado por el mil veces maldicido Franco y sus satélites que con la ayuda de algunas naciones traidoras como ellos, matan lo mejor de nuestras juventudes y los mejores seres humanos, día tras día van cayendo.

Amigo Félix Gómez, los compañeros que contigo hemos vivido te honramos al saberlo perdido para siempre, y en nombre de los compañeros de nuestra Herriada que luchamos en el frente de Huesca, sector de Agries, te dedico este pequeño escrito, muestra del cariño y del dolor que sentimos por ti. Descansa en paz y que la tierra te sea leve querido compañero.

ANTONIO ALARCON

1.º Batallón, 2.ª Compañía, 1.ª Sección
Regimiento Rojo y Negro

No más vagancia

Hace seis semanas que el Sindicato de Barberos, de esta ciudad, implantó la Colectivización de los servicios de la profesión, y para lo cual se fué a la elección, cosa lógica, del Comité de Empresa para su Administración y Distribución, pero se da el caso paradójico que dicho Comité carece de la más mínima noción de lo que es una Colectividad, ya que sus funciones no responden a las necesidades de la misma, porqué con el tiempo que llevamos, no hay una pauta a seguir que diga algo en provecho de la Colectividad, así como yo entiendo que debiera ser. Yo creo, que para sacar provecho del trabajo colectivo, lo primero que precisa hacer es trabajar todos, y no que por el mero hecho de ser del «Comité» se haya de dejar de trabajar sin que nadie haya puesto el visto bueno.

¿Porqué no se ha de trabajar? ¿Es que por ventura no hay horas después de la jornada para poder realizar todos los trabajos que sean necesarios? ¿Es que queremos crear una burocracia? Los Comités, téngamoslo presente, han de ser el fiel reflejo de todos y si no tiene fuerza moral nada se puede esperar. Y en este caso nos encontramos los barberos que el oficio no tiene el impulso que debería tener, a fin de sacar el rendimiento máximo, con el consi-

guiente aumento de beneficio, para el obrero (con lo cual se aliviaría nuestra situación económica). Hay que hacer sentir en el corazón del pueblo la situación de los barberos, la necesidad que tenemos todos de contribuir en estos momentos, porqué los que vivimos de este oficio no podemos quedar en inferioridad con respecto a los demás trabajadores, en esta nueva era de libertad, que vivimos.

Se ha de buscar la forma de hacer brivar la Colectividad, para con ello demostrar que el trabajo colectivo tiende a beneficiar al cliente y apartarnos de esas empresas que, ¡oh ironía! se dicen Colectividades. Nosotros, los barberos, tenemos la misión de interpretarlo tal como nos lo tiene marcado nuestra C. N. T., para con ello ser fieles intérpretes de la misma, y enaltecerla en todo cuanto sea menester, para su mayor esplendor.

MANUEL BARCELO

Badalona, Mayo 1937.

A Catalunya moren anualment
17.200 infants.
El rescat de llurs vides, l'esperança del demà, és problema que afecta la grandesa de la nostra terra.
Per combatre aquesta mortalitat, recolzeu l'Obra del
"SEGELL PRO INFANCIA"



Cadáveres de italianos abandonados en el campo, son recogidos por las fuerzas leales después de un combate en Trijuque (Guadalajara)

SUSCRIPCIONES.

Badalona un mes 0'50 pias.
Provincias » » 0'60 »

NÚMERO SUELTO
20 céntimos

C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



Redacción y Administración
FRANCISCO LAYRET. 62
TELÉFONO 461

AÑO II

A. I. T.

SABADO, 20 DE MAYO DE 1937

NÚM. 35

RESUMIENDO ACTITUDES

Desde los albores de la Revolución, hasta los momentos críticos que la clase trabajadora estamos atravesando, jamás habíamos sostenido peso más muerto sobre nuestras espaldas que el de una actitud ajena por completo a la reflexión y a lo que debe ser norma en toda organización obrera que su sola y única misión es la de defender a toda costa los intereses morales y materiales de los auténticos trabajadores.

Decimos que caminamos con dificultad y decimos más: nos es imposible seguir adelante pues los obstáculos y las objeciones son de tal calibre que querer seguir laborando en bien de la clase trabajadora, y muy especialmente en la de la Industria Fabril y Textil local, es perder el tiempo.

Si por un momento y cegados por

al mismo tiempo intereses a accionistas como en los tiempos de antes del 19 de Julio. Nos oponemos los hombres de la C. N. T. a este desahajuste por los medios violentos, es decir, desahajuste de extremistas, de profesionales de la discordia y de pretender imponer una dictadura contra toda razón—al decir de ellos—cuando que nuestra sola intención no es otra que la de querer, por todos los medios, que los trabajadores manuales, los de la industria, los que siempre hemos pasado hambre de justicia y equidad, no se nos cometa impunemente un atraco, una estafa de

La multiplicidad de las actividades desarrolladas por este Comité tanto en la Banca de los Tejidos e Hilados, Cordelería y demás posibilitó el que no quedara aniquilada la economía de nuestra industria local, buscando trabajo para nuestras máquinas y resolviendo tantas cuantas dificultades en la buena marcha de las fábricas, se fueron presentando.

Paralelos a estos trabajos de realizaciones inmediatas, emprendimos, Sindicato y Comité, una labor de estadística capaz de saber en todo momento la capacidad industrial, comercial y

de los clásicos tiempos de la explotación burguesa.

Llamamos la atención de los trabajadores pues nuestra responsabilidad tiene un límite y nuestra paciencia se va agotando.

De sobras es conocida nuestra intención y de sobras saben los compañeros y compañeras que los que estamos al frente de este Sindicato jamás habíamos por que si y sin fundamento de causa. Particularmente el que esto escribe tiene bien medido el alcance de lo manifestado y de ninguna de las maneras será posible que se lo hagan callar o demostrar las malévolas intenciones de cuatro irresponsables encaramados en los lugares de la Administración de las Empresas por exceso de bondad de los trabajadores que un día estuvieron bajo su yugo.

Somos revolucionarios por esencia y nuestra organización es la única garantía de victoria. Cumpliremos las promesas que a través de nuestra actuación nos hemos comprometido. Solo deseamos que el proletariado, sepa en todo momento interpretar el verdadero sentir de nuestros postulados y la grandeza moral de nuestras ideas. Los Sindicatos, constituyen hoy la fuerza moral y económica del pueblo. ¡Trabajadores! Sed responsables y consecuentes y que vuestra actuación sea un admirable conjunto de capacidades cuya fuerza sea capaz de provocar el hundimiento total del fascismo y salvando todos los escollos conduzca al pueblo al triunfo definitivo.

nuestra pasión nos decidimos a seguir por el camino del medio, contra viento y marea y aplastando a todo aquel que quiera interponerse a las intenciones honradas de que no se escamotee lo que para todos es patrimonio sagrado e intangible y base de nuestro sustento cotidiano: el pago regular de nuestros jornales y la posibilidad en el orden económico de ir situando esos intereses colectivos de nuestra industria en un terreno, sino de esplendor—que no es posible mientras dure la actual guerra civil—cuanto menos en unas condiciones de resistencia que imposibiliten una bancarrota absoluta y total. Si llevados de este impulso sincero, los hombres de la C. N. T. que tenemos la responsabilidad, en el área local, de responder con eficacia al sustento de 5.800 trabajadores y procurar asimismo que las fuentes generadoras de ese sustento no se agoten por mala administración de una parte de los componentes de los Consejos de Empresa y Comités de Control. Tomamos actitudes airadas contra los saboteadores, aquellos saboteadores que desde un despacho de Barcelona y enrolados en una organización de pestilente espíritu-burgueses adherida a la Central Sindical hermana, van posibilitando el empobrecimiento mediante la entrega de las disponibilidades de orden metálico, pagando a troche y moche, incluso a Empresas que no son nacionales, cantidades fabulosas y

lante de nuestros propios ojos, con todos los agravantes de premeditación y alevosía como pretenden llevar a cabo esos insolentes y con vistas a la próxima socialización de la Industria Fabril y Textil de la región catalana.

La situación, camaradas que pertenecéis a nuestra organización, y también a la otra, es grave. Peligran nuestras cosas por que hay quien tiene interés que sea así.

Todos sabéis nuestro pesar, todos habéis podido apreciar debidamente nuestras intenciones después de los improprios trabajos que este Sindicato ha llevado a cabo desde el 19 de Julio de 1936, mediante la creación de un organismo, honra de la capacidad constructiva de la clase trabajadora en el orden local: el Comité de Economía y Control de la Industria Fabril y Textil.

Sin la creación de este organismo y sin la aportación valiosísima de sus componentes, un hubiera sido posible enderezar lo abandonado, a raíz del levantamiento fascista, por los antiguos detentadores de la riqueza colectiva.

económica de la Industria, base de nuestra existencia y posibilitando con ello al llegar a la meta final, suprema aspiración de la clase trabajadora, tanto enrolada en la C. N. T. como en la otra Central Sindical. Nos referimos a la socialización integral de los medios de producción, o sea en términos más vulgares: la desaparición de fábricas ricas y fábricas pobres. Fábricas que se encuentren en una situación medio segura y fábricas que no pueden pagar los jornales a sus trabajadores por carencia absoluta de fondos y que vienen agravando de una manera alarmante los pagos de la Caja de Pensiones de la Generalidad de Cataluña. Toda esa labor de control se ha venido abajo o se pretende que se venga abajo por culpa de algunos que de los intereses de la clase trabajadora tienen un concepto que nos guardamos el calificativo que sin duda algún día tendremos que desensamascarar.

Lo malo, lo peor, es que nada se antepone a los planes de la C. N. T. en el orden local, y sin orden ni concierto se van dificultando nuestras tareas cual si se trata de ir preparando la vuelta

Subleva el ánimo, camaradas, de ver la manera que se va desplazando a la sufrida clase trabajadora de las conquistas hechas con su sangre, y los obstáculos que se oponen a su definitiva liberación.

Un consejo, para terminar: observad detenidamente la conducta de todo aquel que antes del 19 de Julio estaba en contra de nosotros o que cuanto menos, y de palabra, prometía mucho y durante los años de su dominación, bajo pretexto de seguir de una política de izquierda (pequeño burguesa, decimos nosotros), no hicieron nada más que impedir el avance hacia su liberación a la clase trabajadora, posibilitando más tarde el criminal levantamiento del fascismo contra las pocas libertades que a la misma nos quedaban.

A esos se les tiene que analizar cual si se trata de bacterias dañinas para nuestra salud. Debemos siempre preferir al enemigo. El varado puesto que a esto sabemos, por esa misma razón, donde tenemos que ir a su aplastamiento. Aquel que diciéndose amigo de la clase trabajadora la apuña por la espalda, es mil veces más criminal y fascista que el anterior y merecedor de nuestra más firme repulsa.

Mucho ojo con los emboscados dentro del anti-fascismo con diversas etiquetas, más o menos rotatorias pero todas al servicio de los intereses más opuestos a los verdaderos trabajadores.

J. COSTA

AVISO IMPORTANTE

Se ruega a toda prensa anarquista y confederal, como a todos los grupos aïnes y comités, envíen sus comunicados para el «GRUPO DE PROPAGANDA DURRUTI» a la siguiente dirección:

Grupo de Propaganda Durruti - Compañero Julián Hortaleno - Calle Enrique Malatesta, n.º 2. (Juventudes Libertarias) Bujarroz (Aragón)

PORTAVOZ

AÑO II

LO QU

En el lugar se...

claramente h...

Si las te...

«Mas, no...

«Ti, des...

«Casi que...

«Mas que...

«Los repit...

de la misma...

En ese loc...

de generales...

do a su patri...

trellas y las...

lla, «sino al...

genro, y a qu...

de sus luas...

Como de...

electricidad...

grus salvaje...

vuestros que...

incienso y...

cyto